

Protestan contra la Junta por promover la «investigación en precario»

Arenas se compromete a recuperar el programa de retorno de investigadores

J. M.

SEVILLA. Un centenar de investigadores andaluces se concentraron ayer ante el Palacio de San Telmo -sede de la Presidencia de la Junta- para protestar contra la política de investigación de la Junta que, en opinión de este colectivo, promueve la «investigación en precario» y deja la «puerta abierta a la fuga de cerebros».

La protesta, organizada por la Federación de Jóvenes Investigadores (FJI), contó con la presencia de un centenar de miembros de este colectivo provenientes de Cádiz, Sevilla, Granada, Córdoba y Málaga.

El origen de estas protestas se encuentra en el abandono por parte de la Junta de Andalu-

lucía del denominado «programa de perfeccionamiento y retorno», que permitía la contratación de jóvenes doctores para trabajar en centros de investigación en el extranjero y su posterior reincorporación de estos a los centros de investigación andaluces.

La Junta de Andalucía había sido pionera en España en estos programas, que se iniciaron en la legislatura 2000-2004, pero que desaparecieron en la actual, al pasar las competencias de universidades e investigación desde la Consejería de Educación a la de Innovación, Ciencia y Empresa, según comentó a ABC el miembro de este colectivo Ángel Villegas.

La situación empeoró, en



Un centenar de investigadores protestaron ayer ante el Palacio de San Telmo

GOGO LOBATO

opinión de este colectivo, con la recién aprobada Ley Andaluza de la Ciencia y el Conocimiento, que aprobó el PSOE en solitario en el Parlamento, por lo que entienden que la Junta «ha incumplido su promesa de recuperar estos programas».

Según comenta Villegas, «llevábamos año y medio negociando con la Junta, desde nos aseguraban que atenderían nuestras reivindicaciones, pero al final nos sentimos engañados, lo único que querían es

tener paradas nuestras protestas durante ese tiempo».

Sin estos programas aumentó la precariedad de los investigadores, denuncia este colectivo, al tiempo que denuncian que desde la Junta dicen que «la investigación va muy bien y que somos unos radicales que buscamos la confrontación. Es más rentable para ellos gastar el dinero en propaganda que en investigación».

El PP fue el único partido andaluz que se hizo eco de es-

tas protestas. En ese sentido, el presidente del PP-A, Javier Arenas, denunció el «abandono» al que tiene sometido la Junta a los investigadores y se comprometió a que logra gobernar tras las próximas elecciones, recuperará el programa de perfeccionamiento y retorno de este colectivo.

Además, Arenas aseguró que modificará la Ley de Ciencia y Conocimiento, para que «exista un verdadero estatuto del personal investigador».